
 
 
 

Compte rendu du 1er Conseil d’école : Lundi 6 novembre 2023 à 19h00 
 

 
Représentante Mairie-CCPG : Mme Proust, Mme Sardet 
Enseignants : Mme Audoin, Mme Bonnifait, Mme Bouchet, Mme Cerisier, Mme Mazery, Mme Solty, M 
Gouasmia, M. Jadeau, M Vessiere 
Représentants parents élus : Mme Accolas, Mme Métais, Mme Michenot, M Accolas, M Clochard, M 
Cousin 
Représentant DDEN : M Denis 
 
Excusés : Mme Clisson (inspectrice de l’Education Nationale), Mme Aimon 
 
 
 
1) Effectifs de l’école 
 
a) Les effectifs 
 
151 élèves 
 
CYCLE I : 46 élèves CYCLE II : 67 élèves CYCLE III : 39 élèves 
PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 
12 18 16 20 24 20 24 17 
 
 
b) La répartition 
 
Mme 
Bouchet 

Mme Aimon 
(à 80%) 
Mme 
Naulleau (le 
lundi) 

M.Gouasmia 
Mme Audouin 
(le lundi et un 
jeudi sur 2) 

Mme 
Bonnifait 

Mme Solty Mme Mazery M.Vessière 

PS/MS/GS 
6/8/9 

PS/MS/GS 
6/10/7 

CP 
20 

CE1 
18  

CE1/CE2 
6/13 

CE2/CM1 
7/18 

CM1/CM2 
8/18 

23 23 20 18 (4 ulis) 19 (3 ulis) 25 (4 ulis) 23 (1 ulis) 
Atsem : 
Céline Kau 
 

Atsem : 
Sylvie 
Grulovic 
 

Aesh : 
Séverine 

Aesh : 
Nathalie  

Aesh : 
Nathalie 

Aesh : Sylvie et 
Séverine 

Aesh : Sylvie 

 
12 élèves du dispositif Ulis : coordonnatrice Mme Cerisier / AESH : Mme Flamé Alicia 
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2) Le personnel de l’école 
 
a) Le CLAS (Contrat Local d’Accompagnement à la Scolarité) : est un dispositif de soutien à la parentalité. 
Il permet d’associer les parents à l’école dans le cadre de l’accompagnement aux devoirs et de la découverte 
des activités socio-culturelles. Il se déroule les lundis et mardis de 16h30 à 18h, pour les mêmes enfants et 
pour toute l’année. L’équipe enseignante de l’école de La Mara a ciblé une dizaine d’élèves. 
C’est Magalie Gréault la coordinatrice de ce dispositif. 
 
b) L’Accueil périscolaire et la garderie : il s’agit d’un temps communautaire : de 7h30 à 8h35 (garderie) et 
de 15h45 à 16h30 (APS) puis de 16h30 à 18h30 (garderie). Mme Boissière Sarah, directrice du Périscolaire, 
est l’interlocutrice privilégiée. 
 
c) Cantine : Mme Sardet (non présente sur le site) est la responsable. Il s’agit d’un temps municipal. 37 
enfants de maternelle déjeunent à la cantine (3 adultes encadrants) et 89 enfants en élémentaire (4 adultes 
encadrants). Le ratio encadrant/élèves respecte la législation en vigueur. Pour l’élémentaire, il y a 4 
passages : 12h10 - 12h20 - 12h40 - 12h50.  
Les peintures des murs vont être refaites. 
 
d) Scolaire : M.Gouasmia, directeur/enseignant et les enseignants cités dans le tableau ci-dessus. 
 
2 dispositifs sur le temps d’enseignement :  

- le dispositif ULIS : Mme Cerisier, coordonnatrice ULIS, accompagnée d’une Aesh (Mme Flamé) 
 

- une UPE2A (Unité Pédagogique pour Elèves Allophones Arrivants): Mme Paitrault. Elle intervient 
environ 5 heures dans la semaine pour prendre en charge les élèves allophones et les élèves EFIV 
(enfants de familles itinérantes et de voyageurs) 

 
2 postes de brigade (enseignants remplaçants) sont rattachés à l’école : M Jadeau David et Mme Zédialal 
Baya. 
Un emploi civique : prise de fonction le 1 octobre 2023. 
 
Le RASED (Réseau d’Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté) est composé d’une psychologue scolaire, 
d’une maitresse ADP (aide à dominante pédagogique) et d’une maitresse ADR (aide à dominante 
relationnelle). Il intervient à la demande d’un enseignant après accord de la famille. 
Le Réseau d’aide est complet cette année sur le secteur de Parthenay. 
 
 
 
3) Résultat des élections / vote du règlement 
 
Taux de participation de 33.66%. C’est la moyenne constatée chaque année. 
Sont élus : Mme Métais, Mme Michenot, M Clochard, Mme Bernier, M Cousin, M Accolas, Mme Accolas 
1 siège non pourvu pour cause d’absence de parent volontaire. 
Discussion sur la modification du règlement intérieur (cf nouveau règlement). Un point sur le stationnement 
peut-il être ajouté ? Car cela pose problème depuis plusieurs années : des voitures se garent juste devant la 
porte, manœuvrent dangereusement alors que des enfants passent pour entrer dans l’école. 
Vote de celui-ci : le règlement est approuvé à l’unanimité. Il sera mis sur le site de l’école, avec des couleurs 
pour les changements apportés cette année. 
 
 
 
 
 



 
4) La sécurité dans l’école 
 
- Plan Vigipirate suite à l’attentat sur un enseignant. Les parents ne sont pas autorisés à entrer dans  l’école. 
 
- Des exercices de sécurité sont obligatoires : 

- Exercice Incendie fait début octobre : l’exercice s’est bien déroulé. 
- PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) de 2 types : les risques majeurs (risques sismiques et 

risques toxiques) et attentat/intrusion. Prévu en ce début de période : jeudi 16 novembre. 
 
 
 
5) Résultats des évaluations nationales / Evaluation d’école 
 
- les résultats des évaluations nationales : évaluations passées en septembre en CP, CE1 et CM1 : 
Des réunions avec les parents ont eu lieu. 
Points de repère pour l’école : 
En français, globalement, la compréhension des textes lus par l’enseignant est en réussite mais la lecture 
par l’élève, la fluence et la lecture à haute voix sont à renforcer. 
En mathématiques, la reproduction d’un assemblage est réussie (pour les élèves de CP et de CE1) mais la 
résolution de problèmes ainsi que le calcul doivent être une priorité. En CM1, il n’y a pas eu d’items en 
géométrie ni en mesures ; les résultats en calcul rapide sont faibles. 
 
- évaluation de l’école : refus à la demande des enseignants du fait d’un planning très serré, de gros projets 
en cours (les 50 ans de l’école, les Jeux Olympiques) et de la priorisation à la formation des enseignants. 
 
 
6) Les projets :  
 
 Maternelle Elémentaire 

Cinéma  
Ecole et cinéma (3 visionnages pour l’année pour les 
élèves de cycle 2 et de cycle 3) 

Education 
physique 

- piscine pour les GS (de mars à juin) 

-  gymnastique 
-  jeux d’opposition 
- piscine (actuellement pour les classes de CP, CE1, 
CE1/CE2 et CE2/CM1). Classe de CM1/CM2 de mars à 
juin 
- les rencontres USEP pour toutes les classes de 
l’élémentaire : vélo (Petit tour USEP), camp vélo pour la 
classe de CE2/CM1 (2 nuits/ 3jours), Tchoukball, golf, 
USEPathlon 
- rugby : 7 séances pour les classes de CE2/CM1 et 
CM1/CM2 actuellement et d’autres séances pour les 
classes de CP et CE1 en fin d’année. 

- APQ : Activités physiques Quotidiennes 30’ 
- « A nous Paris » 2024 : plusieurs défis collectifs vont être organisés  
- Relais de la flamme olympique au niveau du périscolaire le 18/03/24 



Sorties 
culturelles 

- ludothèque 
- médiathèque 
- musée 
 

- sorties avec les associations de Parthenay 
- ludothèque 
- médiathèque 
- musée 
- maison du patrimoine (sorties liées au paysage et au 
Thouet) 
- sorties avec le service culturel 
- sortie à St Marc La Lande pour les classes de CE1 et 
CE2/CM1 en septembre 
- festival de l’élevage pour toute l’école 

Interventions 
artistiques 

Intervention de « TAPTAPO » : projet 
artistique : danses, chants en lien avec 
les JO (à partir d’avril) 

 

Education au 
développement 
durable 

- Fédération de Chasse : opération « J’aime la nature » : projets de travail sur la migration, les haies, 
les herbiers, les nichoirs, les abeilles, la faune sauvage pour toutes les classes de l’élémentaire 
- Travail sur la biodiversité pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 avec l’éphéméride la LPO 
(Ligue pour la Protection des oiseaux) 
- Beta Pi : association qui va travailler avec la classe de CM1/CM2 sur les énergies renouvelables. 

Littéraire 

- Association  « Lire et faire lire » 
- Travail sur les personnages de contes 
- les CM1/CM2 vont lire aux élèves de 
maternelle chaque semaine, par petits 
groupes 

Le Prix des Incorruptibles pour toutes les classes de 
l’école  

Citoyenneté  
Election du conseil municipal des enfants : 2 garçons et 2 
filles ont été élus, ainsi qu’une ambassadrice (pour les 
élèves de CM1 et de CM2). 

 
Quelques dates : 
→ Le photographe est intervenu le 9 octobre : les commandes et le paiement s’effectuent sur le site en ligne. 
Un coupon d’accès a été remis à votre enfant par le biais du cahier de liaison. 
La fin des commandes groupées sur le site est fixée au 5/11/23. Repoussé au 13 novembre après 
concertation avec le photographe. 
→ Dimanche 2 juin 2024 : Journée olympique à Parthenay 
→ Mercredi 5 juin 2024 : Fête du périscolaire à La Mara 
 
 
7) Les travaux 
- le préau a été nettoyé 
 
- panneaux de signalisation : les mêmes panneaux indiquent « école primaire » sur les 2 bâtiments. Une 
demande a été faite depuis 2 ans pour distinguer « école maternelle » et « école élémentaire ». En cours… 
 
- Qu’en est-il des travaux concernant les infiltrations ? Des travaux sont prévus en 2024. 
 
- Qu’en est-il des stores intérieurs et des volets roulants pour les classes qui n’en n’ont pas ? 
Réponse : il y a toujours des stores intérieurs cassés. Des volets roulants extérieurs seront installés dans les 
classes de Mme Bonnifait et de M Gouasmia en 2024. 
 
- Qu’en est-il des jeux extérieurs en maternelle ? Les écoles doivent faire remonter jusqu'au 17 novembre, 
leurs préconisations concernant une structure jeux en maternelle. 
 
- Concernant les peintures de jeux au sol : la CCPG peut fournir la peinture et ce serait aux membres de 
l’APE de faire les marquages. 
 
 



 
8) Questions diverses 
 
- la cantine  
Question des quantités : des enfants se plaignent de ne pas manger assez. Mme Sardet explique qu’il y a un 
plat de plus par groupe, qu’il y a des portions prévues pour les maternelles et pour les élémentaires. Mme 
Sardet prend note des remontées. Un groupe de travail a été créé début 2023 (tirage au sort de 40 familles). 
S’est posée la question de l’augmentation du tarif (liée aux matières premières, à l’augmentation du coût de 
l’énergie) : plusieurs propositions ont été discutées : augmenter le tarif d’un repas, enlever une composante 
sur certains repas, établir des tarifs différents selon le QF, etc). C’est cette dernière proposition qui a été 
faite. Le coût total d’un repas pour un enfant (matières premières, coûts énergétiques, de personnel, …) est 
de 11 euros. 
L’encadrement : des enfants ont remonté des langages non appropriés de la part de certains personnels de 
cantine. La Municipalité a des difficultés à recruter du personnel. 
 
- le radon (bilan des résultats 2022-2023). Le filtre a été changé. De nouvelles mesures vont être prises cet 
hiver. 
 
- pas de chauffage aujourd’hui, dû à une panne, l’entreprise est en cours d’intervention. 
 
- projet autour des 50 ans de l’école La Mara (date de 1974) en cours. 
 
 
Fin du conseil d’école à 21h00. 
 
Prochain conseil prévu le Mardi 13 février 2024 à 19h. 
 
Président 
M. Gouasmia 

Secrétaire 
Mme Cerisier 

CCPG 
 
 
 
 

 


